

Comme l'an dernier, ils nous avaient donné rendez-vous devant la fontaine de Padula. Un lieu hautement symbolique puisqu'il est fortement boisé et qu'il accueille la moitié de la manifestation. Le fait qu'il se trouve sur la commune de Noceta illustre aussi la volonté des organisateurs de la manifestation : une ouverture aux autres villages et territoires de l'île autour d'un bien commun, le patrimoine végétal. Comme chaque été, l'association A Leva organise A festa di u legnu è di a furesta. Avec pour cette 23<sup>e</sup> édition, une première bonne nouvelle qui réjouit le noyau dur : l'implication des jeunes du village, et notamment ceux de l'associu A ghjuventù vizzanese qui assureront aux côtés des anciens. "C'est un plaisir pour nous de les voir s'investir à nos côtés et au service de leur village. La relève est assurée!", s'enthousiasment le président Paul-Vincent Foglia et le trésorier Daniel Sage. Autour d'eux, des représentants de chaque génération de la commune. Des hommes et des femmes passionnés et soucieux de poursuivre le travail entamé en 1996.

### Un réseau de partenaires mobilisé

Si les fondamentaux restent les mêmes, autour du déve-



Cette année, les jeunes du village et notamment ceux de A ghjuventù vizzanese s'investissent dans l'organisation.

loppement de la filière bois et de l'identité rurale, chaque édition apporte son lot de nouveautés. Cette année, a Festa di u legnu è di a furesta débutera un jour plus tôt, puisque le vendredi après-midi, à 14 h 30, une réunion se tiendra dans la salle polyvalente de Vezzani, avec les représentants de l'Odarc et ceux des communautés de communes du Fium'Orbu-Castellu et du Centre Corse. Le thème colle parfaitement à l'esprit de la manifestation puisqu'il sera question de la stratégie de relance de la

filière bois à travers le développement du marché et de la commande publique. Une soirée conviviale autour de *mi gliacci* et de chants corses donnera le ton de l'événement qui se déclinera ensuite sur deux journées - les samedi 20 et dimanche 21 juillet - et sur deux sites - la place de l'église de Vezzani et la forêt de Padula - reliées pour l'occasion par des navettes en petit train touristique. "Sur le site de Padula, on pourra retrouver les stands animés par nos différents partenaires, les conférences, les ateliers et pro-

menades pédagogiques, les démonstrations d'abattage, d'élagage, de débardage, détaille Paul-Vincent Foglia. Au village, les artisans seront réunis sur le champ de foire. Il y aura aussi des animations pour petits et grands, un concours de bûcheronnage à l'ancienne, de la sculpture à la tronçonneuse, des démonstrations de réalisation d'un toit de chaume ou du travail de la brande pour faire des balais en scopa notamment."

À noter que cette année, sur la soixantaine d'exposants inscrits, plus de la moitié sera issue des métiers ou de l'art du bois. Une preuve que la filière se développe, ce qui est plutôt de bon augure pour ceux qui ont fait le pari de cette fête thématique il y a presque un quart de siècle. "Les partenaires publics et privés qui s'engagent à nos côtés viennent témoigner de leur expérience. Et même si l'aspect festif est au rendez-vous, notre manifestation vise avant tout à accompagner la relance de l'activité et le développement des communes rurales forestières", conclut le président de A Leva.

L. V.

## Les temps forts des 19, 20 et 21 juillet

Difficile de donner la programmation détaillée tant ces deux journées et demie seront riches. Notez déjà que la réunion du vendredi après-midi (voir ci-dessus) fera l'objet d'une synthèse le lendemain à Padula où se tiendront aussi des conférences sur le liège, la construction de logements ou d'édifices en bois local. Des thématiques qui seront également développées le lendemain, toujours à Padula par des élus de communes forestières, des universitaires, des professionnels de la filière. Padula où plusieurs organismes et quelques entreprises tiendront également des stands. On y trouvera aussi des animations pour petits et grands comme des promenades en poney, du tir à l'arc, des ateliers, des visites de la ferme et de ses animaux. Au village autour de la place et du champ de foire, des balades à dos d'ânes, des jeux anciens en bois, une expo de vieux outils et des ateliers seront proposés aux enfants, adolescents et adultes. Des chants et danses traditionnelles seront présentés par le groupe Ochju à ochju. Trois soirées festives clôtureront les journées, dont la dernière organisée par les jeunes du village. L. V.